

# «El primer día ya estábamos en el agua ayudando a los refugiados»

Òscar Camps explicó en la IX Jornada de Caminos de Libertad el trabajo de salvamento de refugiados que realiza Proactiva Open Arms en el Mediterráneo.

23/10/2017

Fue en una mesa redonda sobre las persecuciones y la libertad organizada por la Associació d'Amics

del Camí de Pallerols de Rialb a Andorra en el CaixaForum de Barcelona. Este año se conmemora el 80 aniversario del Paso de los Pirineos que san Josemaría realizó para llegar a Andorra.

Un centenar de personas asistieron el sábado 21 de octubre a la IX Jornada de Caminos de Libertad, organizada por la Associació d'Amics del Camí de Pallerols de Rialb a Andorra, en el que se trataron experiencias recientes de persecuciones y libertades y se puso en contexto también el camino que llevó a cabo San Josemaría de Barcelona a Andorra en el otoño de 1937.

## **Muertes a 600 km**

En 2015 un grupo de socorristas vieron unas fotos de refugiados y decidieron partir hacia el Mar Egeo. «Lo más increíble es que no había nadie trabajando. El primer día ya estábamos en el agua ayudando». El

director de la ONG Proactiva Open Arms, Óscar Camps, denunció que se están dejando morir miles de personas «a 600 km de aquí», en el Mediterráneo, que «es la frontera más mortífera y militarizada del mundo».

Dice que los refugiados ven «que nuestros perros comen más y mejor que sus hijos». «¿Dónde está la Unión Europea?», se preguntó. En dos años su ONG ha salvado la vida a 55.000 personas. «¿Qué podían hacer 28 gobiernos con los presupuestos que tienen? Acabar rápido, ¿no?». «Cerraremos cuando la Unión Europea haga algo», aseguró.

## **Escándalo en el Líbano**

En el Líbano, con una extensión como la del área metropolitana de Barcelona, hay 4 millones de habitantes y 1,2 millones de refugiados sirios. Gran conocedor del Oriente Medio, el corresponsal de La

Vanguardia en Beirut Tomás Alcoverro, lamentó «que esto no provoque un escándalo internacional», y lo atribuyó a que «no se entiende qué está sucediendo».

En cuanto a los cristianos de estos países, Alcoverro explicó que están dolidos y que perciben cierta indiferencia de los cristianos de Occidente. No entienden por qué no les ayudan para no tener que marcharse de sus países. «Les desconcierta que no vibremos por ellos. (...) Pero de momento los cristianos emigran, y muy raramente pienso que puedan volver», expuso.

## **Refugiados de 1937**

Este año la jornada ha coincidido con el 80 aniversario del paso de san Josemaría por Barcelona, en el otoño de 1937, buscando su camino de libertad hacia Andorra. El doctor en historia de la UB, Federico Vázquez

Osuna, contextualizó la situación de aquel momento y se detuvo en el juez Pascual Galbe, que fue un buen amigo de san Josemaría.

El doctor en filosofía y periodista Jordi Miralbell se centró en la estancia de san Josemaría en Barcelona. Mostró varias imágenes inéditas de billetes de tren, menús de restaurantes, cartas, dibujos y notas breves que llevaron los refugiados en las mochilas a pesar de las dificultades del camino que les condujo a Andorra.

---

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/jornada-caminos-libertad-refugiados-cristianos-sanjosemaria-barcelona-pallerols/>  
(03/02/2026)